

## **BAB V**

### **PENUTUP**

Berdasarkan hasil penelitian tentang Analisis Dampak Perda Nomor 18 Tahun 2016 tentang Pengurangan Penggunaan Kantong Plastik Terhadap Omset Pedagang Kantong Plastik di Pasar Lama Kota Banjarmasin yang didapatkan, maka peneliti dapat menyimpulkan serta memberikan sebuah saran sebagai berikut.

#### **A. Kesimpulan**

1. Penerapan perda Nomor 18 tahun 2016 tentang pengurangan penggunaan kantong plastik, yang dilakukan oleh pemerintah kurang berjalan dan menimbulkan respon yang berbeda, ada yang merespon secara negatif ada juga secara positif. Dari 9 orang yang berjualan dipasar lama ada 6 orang yang tidak setuju dan ada 3 orang yang setuju.
2. Dampak pengurangan kantong plastik, sangat berpengaruh di penurunan omset setiap harinya sehingga para pedagang hingga distributor juga terkena imbasnya. Kantong plastik merupakan sebuah kebutuhan pokok yang pasti dicari, dan juga merupakan sebuah sampah yang sulit dalam penguraiannya sehingga memakan waktu bertahun-tahun untuk dapat memuai. Sehingga banyaknya dampak yang terjadi yang disebabkan oleh plastik tersebut bagi kesehatan maupun lingkungan.

**B. Saran**

1. Melihat dari respon penjual yang ada dipasar lama maka perlu adanya sosialisasi dari pemerintah terkait peraturan pelarangan kantong plastik karena melihat dari respon penjual kantong plastik tersebut yang mengalami kerugiakan. Karena keadaan tersebut bukan hanya pedagang plastik saja yang merasakan kerugian tetapi distributor juga merasakan penurunan. Maka dari itu harus adanya solusi oleh pemerintah kepada para pedagang kantong plastik yang memang berjualan kantong plastik merupakan sumber mata pencarian mereka, karena kantong plastik juga sudah dianggap sebagai kebutuhan pokok bagi masyarakat.
2. Hendaknya kebijakan yang dibuat oleh pemerintah tentang pelarangan kantong plastik tersebut diterapkan dan memiliki sebuah solusi untuk para pedagang atau distributor entah itu agar mata pencarian mereka masih berjalan dan tidak merugikan pihak mana pun. Dan berlakunya kebijakan ini hendaknya dapat membuat volume sampah plastik yang ada disekitar pasar Lama atau ditempat lain juga semakinnya berkurang. Jadi hendaknya para pedagang mulailah menjual kantong plastik yang ramah lingkungan, maksudnya kantong plastik yang terbuat dari bahan-bahan seperti yang dipaparkan penulis. Bahwa bahan-bahan alami merupakan bahan yang mudah memuai seperti bahan kantong plastik yang terbuat dari tumbuhan, solusi ini telah berlaku di beberapa daerah juga walaupun barang inti untuk membuat plastik mahal tapi hendaknya pemerintah mencari solusi atau

mencari bahan yang ramah lingkungan yang lebih mudah didapat dan murah pastinya.